

La comida de las fieras

El pueblo está hambriento

El ministerio de Abastecimientos y las Juntas de Subsistencias se han creado en España, para que las fieras coman y para que el pueblo se muera de hambre. Las fieras son los altos empleados, los alcaldes, los gobernadores, los agentes, los acaparadores, los revendedores, los exportadores. Estas fieras, como las de los circos, trabajan a fuerza de carne. Es carne arrancada al pueblo español, manso y sufrido: es carne arrancada a la clase media y humilde; a los pobres hambrientos que lloran su cobardía y a las pobres mujeres que no lloran, pero que mueren lenta y horriblemente.

Oficialmente ha dicho el ministro que está resuelto el problema de las subsistencias. Esta manifestación, en los actuales momentos es un sarcasmo. Cuando cuesta un kilo de patatas 40 céntimos; y un pan una peseta y una libra de tomates 30 céntimos y una libra de aceite 80 céntimos y una libra de harina de maíz 40 céntimos, no puede nadie decir, y menos que nadie el ministro, sin incurrir en un delito, que ha vuelto a la normalidad la vida española.

Si para los ministros la normalidad, es el robo, el fraude, el cohecho, la estafa, y el latrocinio, los ministros llevan razón. Vivimos en la normalidad del delito, del fraude, del cohecho, del robo. Cuando vale un huevo un real, y se autoriza la exportación de 20.000 huevos, es por que en la Junta de Subsistencias le importa mucho dejar sin huevos al vecindario, y porque al hacerlo sabe que no ha de sucederle nada. Cuando faltan huevos en un país, base de la alimentación de los enfermos, como podemos quejarnos de que los demás artículos suben a las nubes! Lo tenemos bien merecido y lo pagamos con mucha razón.

Hay aquí una Junta de Subsistencias que da una tasa oficial para determinados artículos. La tasa no se cumple. Ahí está colgada en la plaza de abastos, en el mismo sitio donde debieran estar colgadas algunas autoridades para baldon de los que fracasan y claudican ante el oro de los acaparadores; ante la coacción de los que por robar mucho tienen dinero para comprar a los que delinquen en contra de los intereses del pueblo.

Ha dicho el delegado de abastos en distintas ocasiones que la plaza está desabastecida de artículos alimenticios y a la misma hora que se hacían estas declaraciones tan terminantes, la Junta de Subsistencias autorizaba, la exportación de patatas, de pescado, de huevos. La Junta no ha tenido para nada en cuenta ni advertencias ni consejos. Hizo su voluntad por encima de todas las cosas, y por encima de todos los deberes.

Estamos cansados de repetir estas cantinelas que no sirven si no para que rían y gocen los acaparadores y para que gocen y triunfen los exportadores.

El secreto de todo esto está en el pueblo; el día que el pueblo salga a la calle y asalten los almacenes de patatas; y rompa la cordalid de los acaparadores y autoridades y dé un castigo ejemplar a tanto pícaro como viven de los dolores del pueblo, ese día se habrá terminado el problema de las subsistencias. Y entonces podrá decir el ministro con razón que ha vuelto la normalidad a la vida económica de los pueblos como el nuestro.

La comida de las fieras nos cuesta tan cara, que nos estamos muriendo de hambre para sostenerlas.

Notas de sociedad

Han llegado de Granada el ingeniero don Julio Paredes, y los comerciantes don Eduardo Generés y don Francisco Campos.

De Sorbas ha venido el ex-diputado provincial don Juan Piqueras Vazquez.

Ha marchado a Guadix el propietario don Andrés Beníte Zamora.

El profesor de idiomas don Antonio González Sanchez se encuentra en esta capital.

De paso por Granada ha llegado de Adra el estudiante joven don Joaquín Claria.

En el tren correo marchó ayer a Madrid el abogado don Aurelio García.

Ha venido de Turre los prebiteros don Andrés Iniesta y don Javier Sanchez.

Ayer salió para Laujar Canjary y Beires para resolver asuntos profesionales nuestro querido amigo el Procurador de los tribunales don Juan Villacspesa Quintana.

Ha venido de Albox nuestro querido amigo el vicepresidente de la Comisión provincial don Juan Fernández Pardo.

Ayer tarde llegaron en el tren correo, de Madrid nuestros queridos amigos don José Reyes y don Demofilo Hernandez, después de haber sacado plaza en las oposiciones para el cuerpo de Correos.

Reiteramos a los nuevos oficiales de Correos nuestra más cordial felicitación.

Se encuentra en ésta nuestro buen amigo el procurador de los Tribunales don Amador Urrea.

Ayer dió a luz con toda felicidad una robusta y preciosa niña, la señora doña María García Díaz, esposa del conocido y acreditado industrial de esta plaza, nuestro querido amigo don Angel Montesinos.

Sinceramente felicitamos a tan venturosos padres.

En el tren correo de ayer han regresado los catedráticos del Instituto señores Callejón, Pérez García, Domínguez, Sencz, Bascarán y García de Diego procedentes de Me illa y Málaga después de haber examinado en la primera ciudad a los alumnos de los colegios incorporados.

Junta de Subsistencias

La reunión de ayer

A las siete y media se reunió la Junta provincial de Subsistencias bajo la presidencia del Gobernador interino señor Baamonde y asistiendo el Delegado de Hacienda interino señor Viada, el Alcalde don Braulio Moreno, Jefe interino del Servicio Agronómico señor Matallana, Presidente honorario de la Liga de Consumidores señor Saez Castilla, don Antonio Alemán en representación de la Cámara de Comercio, Presidente de la Casa del Pueblo señor Torres, Presidente del Sindicato Harinero señor Arance Inspector de Abastecimientos Sr. Escudero y representantes de las Sociedades Bretones Collado y Compañía y Ruano Cordoba y Compañía.

Se da lectura a una instancia que suscriben los asentadores de la Alhondiga y abastecedores de patatas del mercado, en la que solicitan se levante la tasa a dicho artículo en razón a serles imposible el abastecer al tipo de 25 céntimos el kilo, fijado actualmente, por ser mayor el coste y gastos de transporte que se les ocasiona desde los sitios productores de los cuales tienen que surtirse.

La Junta acuerda señalar desde hoy el precio de 35 céntimos el kilo.

Se da cuenta de un oficio del señor Subsecretario del Ministerio de Abastecimientos para que la Junta informe una instancia que han elevado a dicho centro los exportadores de huevos de esta Capital señores Vargas y Torres en que solicitan autorización para la salida de dicho artículo.

El señor Alcalde hace uso de la pa-



Don Juan Fernandez Amador de los Rios, docto polígrafo que ha sido nombrado catedrático de Geografía e Historia del Instituto de Barcelona.

labra para manifestar que la Corporación Municipal en la última sesión celebrada le había confiado la misión de hacer presente a la Junta el acuerdo de que no se autorizara salida alguna de huevos, y que en su virtud se acuerda informar a la Superioidad que estando comprobado el desabastido de dicho artículo y en su consecuencia de dicho producto en esta capital no proceda autorizar su salida; acordándose así

mismo, circular las órdenes oportunas a los Alcaldes de la provincia, para que no faciliten bajo ningún concepto, guías para la salida de huevos de la provincia.

En otra sesión que la Junta celebre se dará cuenta del expediente promovido con motivo de la multa de 5.000 pesetas que fué impuesta por el anterior Gobernador señor Ballesteros a los exportadores de patatas señores Fenoy Miras y García López, por haber quedado desabastecido el Mercado de dicho artículo.

También la junta emitirá informe, al Ministerio según ha interesado el señor Maestre, sobre la conveniencia de suprimir o de que sigan funcionando los Sindicatos de fabricantes de harinas.

Antes, como ahora.— Organismos inútiles.— A cada reunión, suben los precios.

Ayer tarde se reunió la Junta de Subsistencias acordando aumentar el precio de las patatas, fijándolo en 35 céntimos el kilogramo, en vez de 25 que hasta ahora ha venido rigiendo.

Este organismo de Subsistencias, cada vez que se reúne, tenemos que lamentar las consecuencias de muchos de los acuerdos.

Si se hojeara el libro de actas, se vería con tristeza que en él hay numerosas de ellas que han reportado perjuicios al vecindario.

Hoy son las patatas las que han subido de precio. Hace días se autorizó la exportación de 20.000 huevos y como consecuencia del desabasto originado, se elevó el precio de este artículo. Antes el azufre, pescado, ganado e infinidad de artículos a los que se les puso el marchamo para la exportación, con perjuicio siempre de los sagrados intereses del vecindario.

Estas autorizaciones han dado lugar, a que, un vocal nato no asista a la reunión de ayer, ni acudiera tampoco a la anterior, en la que se autorizó la exportación de huevos.

Nosotros creemos que deben respetarse los intereses de los industriales, pero estos ¿que consideración guardan con las clases media y pobre de Almería?

No están viendo que con sus ansias de lucro, dan lugar a que infinidad de personas tengan que ingerir artículos de pocos principios nutritivos, mientras que ven salir los demás, sin que sirva para nada nuestras continuas protestas.

Las autoridades están jugando con fuego y forzosamente han de quemarse, porque la intensidad con que se desarrolle ha de ser grande en relación con las ansias contenidas.

Sección necrológica

Esta mañana en la iglesia de Santa Clara tendrán lugar solemnes funerales en sufragio del alma de don José Joaquín Fernández Martínez, que falleció el día 3 del actual.

Se dirán misas desde las 8 en adelante.

Reiteramos a su desconsolada familia y en particular a su hijo don José Fernández Becerra nuestro buen amigo el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Circo "Alegria"

Hemos asistido varias noches al circo "Alegria" saliendo verdaderamente complacidos por lo entretenido y ameno del espectáculo, así como por la deliciosa temperatura que se disfruta en el amplio local que ocupa en la calle de Sagasta.

La compañía del circo "Alegria" es numerosa figurando en ella verdaderas atracciones.

Podríamos citar como numero excepcional el de la troupe ecuestre Melville con su Chariot a caballo, que ejecutan un trabajo de gran mérito y muy divertido.

Otro de los numeros que ha tenido una excelente acogida son Plax y Donis clous parodistas y excentricos musicales.

También merece citarse el trabajo de The Lopez acobatas, The Marcont, gimnasta, Mr. Luis precitmano, el tonito Trino, Siul, The Gustinos, Fréres Barrerata y Hermanos Cámara.

Anoche debutaron con gran éxito Mr. Oscar, que se hizo aplaudir con su volteo a la mexicana y Bilit equilibrista excentrico.

Al Circo "Alegria" acude todas las no-

ches un publico muy numeroso que pasa la velada deliciosamente viendo los difíciles y arriegados trabajos que sealizan los artistas de tan excelente compañía.

El malestar reinante

La situación en Serón

El malestar se hace general, extendiéndose con absoluta rapidez y abarcando infinidad de problemas. Serón es un ejemplo de lo que decimos.

El vecindario no dispone de pan en la cantidad necesaria para el abasto; y la situación se agrava por momentos.

Los informes oficiales así lo dicen. El Gobernador interino señor Baamonde, en vista del estado en que se encuentra el pueblo, visitó ayer al Jefe de Estación de Almería para que se facturaran en gran velocidad tres vagones de trigo, haciéndolo en el primer día.

Además, los obreros mineros persisten en su actitud de no acudir al trabajo, mientras no consigan su propósito.

En casa del capataz Caparrós han estado varios días.

Se ha ordenado la concentración de fuerzas de la guardia civil.

A última hora las noticias recibidas acusaban tranquilidad.

Concierto musical

Programa de las obras que ejecutará hoy la Banda municipal en el Bulevar de 10 a 12 de la noche.

Canción del Ovído —Serrano.
Ecetera Ecetera (gran fantasía) San Miguel.

Canción del Ovído (Canción de Rosine) Serrano.

Agustina de Aragón (Jota) Blasco.
Viva Granal (Pasodoble) Alonso.

El Matadero

Un verdadero foco de infección

Se nos denuncia que la parte trasera de los almacenes de Mac Murray donde hoy día está instalado el Matadero, (por cierto en pésimas condiciones) se ha convertido en un verdadero foco de infección.

Las aguas allí estancadas despiden un olor insostenible, constituyendo un serio peligro para la salud pública.

En los mismos almacenes tienen su local los exploradores que sufren las con siguientes molestias y el peligro de ser invadidos por una epidemia, peligro que se hace extensivo a las casas inmediatas al mencionado local.

Esperamos que el alcalde a quien suponemos ignorante de lo que ocurre, dará las órdenes oportunas para que se higienice y sanee la parte del matadero a que hemos hecho mención.

¿Una huelga?

Los camareros

Entre los camareros y los patronos han surgido algunas diferencias por incumplimiento de contrato por parte de algunos dueños de cafés.

De no solucionarse la cuestión se teme que estalle la huelga general de camareros.

Estos fueron ayer a visitar al gobernador interino para que medie en el asunto, que deseamos se solucione satisfactoriamente para unos y otros.

DIANA

Baños de mar tomados

Hay que acabar con ellos

Los perros siguen mordiendo

Todos los días son curadas en la casa de Socorro varias personas, sufriendo mordeduras de perros.

Ayer fué también víctima de las iras de un can la niña Isabel Lopez Lopez, siendo asistida en el benéfico centro de una herida en el tercio inferior del brazo izquierdo.

La extríngrina única medida eficaz, aunque resulta repugnante, para exterminar los perros callejeros que son los que regularmente muerden, no da ningún resultado por que son muy pocos los agentes del municipio dedicados a suministrarla y los que la dan lo hacen en calles centricas, dándose el caso de que casi todas las víctimas son perros finos, de caza, que salieron a la calle por un descuido de los dueños.

En los barrios es donde más desarrollada está la jauría y es precisamente donde no se da la morcilla.

Como la «invasión» canina constituye un serio peligro exhortamos al Alcalde para que dé las órdenes oportunas a sus agentes a fin de que se dé una batida en los barrios, que es donde más personas están siendo mordidas por los acometedores canes.

Crónica de modas

Los trajes de baño.—Diferencias notables.

El verano obliga a la vacación y comienza el exodo de los habitantes de las ciudades a los campos balnearios y playas a oxigenarse y a refrescarse la epidermis con repetidos chapuzones



que alivian de los rigores de la temperatura y tonifican el cuerpo. Ni que decir tiene que si este año no hay veraneantes en Ostende ni en otras playas a las que el arte de la guerra ha hecho el vacío por falta de confort y facilidades de vida, otras regiones en cambio contarán con el exceso consiguiente: Biarritz y San Sebastián darán las más importantes señales del movimiento del gran mundo europeo; las playas inglesas están poco animadas y otro tanto sucede con las portuguesas que aún amenazan estar más desiertas. La moda de los trajes de baño es muy vana. En Francia por ejemplo, tiene muchas partidarias los «mallots» y también las camisillas de gran escote y muy cortitas, cogidas a medio muslo como la falda pantalón.

Las telas son finisimas y «colants». El gorrito ceñido o bien el sombrero de ala ancha, de armadura de junco o metálica y con encajes y colgantes es con lo que se tocan las muchachas. El zapato bajo o bota alta, de lona es imprescindible. Los brazos desde luego al desnudo y también las piernas a las que las va muy bien el calcetín, puesto en candelero recientemente. No pasa igual en los Estados Unidos, sitio al que la moda ni va ahora con interés. Allí los trajes son más honestos y cubren totalmente el cuerpo, dejando al descubierto solamente los brazos y escote no muy pronunciado.

Los dos modelos que reproducimos, que son americanos, se componen: el primero de la izquierda de tafetán azul; adornado con cuello rojo escarlata, trabillas en las mangas emparejando con la banda del mismo color; las medias y los zapatos son rojos; gorra de goma que hace juego en tonalidad con el traje. El modelo de la derecha es un traje de jersey gimbombos de color violeta; el traje también adornado de violeta y con franjas; sombrero de goma de flecos grises con adornos violeta para casar con el resto. La botcies alta, de lona, suela blanca y vivos grises, desde luego se impone la media porque en los Estados Unidos no se concibe la moda de la pierna desnuda. Otras muchas de la aristocracia del dinero se presentan con tunicas vistosas de raso negro adornado con botones azules gorra también de raso negro adornada con orla a veces se nota la variedad de aplicaciones doradas y en los zapatos se vé la tonalidad verde y oro.

Sabina de BEANCOURT (Paris Junio 1919)

A los Republicanos

Debiendo procederse a la rectificación del Censo Electoral dentro del mes actual, se ruega a los de jaca-pital concurren al Circulo del Partido, calle del Angel, uno, de 2 de la tarde a las 12 de la noche, todos los días y den los datos necesarios para las inclusiones que deban realizarse,

De la Farándula

Las noches de Variedades

El sueño de una noche de Agosto.—Beneficio de Catalina Bárcena y despedida.

No sin cierta melancolía, ponemos mano en la reseña de la postrera representación. Porque preveemos, que ha de durarnos largo tiempo la nostalgia sentida por la ausencia de un espectáculo tan selecto, tan elevado como el que anoche triunfalmente terminó en el coliseo del Bulevar.

En los anales de dicho Teatro debe marcarse con huella solemne, la brillante temporada transcurrida, altamente provechosa por fortuna para toda clase de intereses.

Merece consignarse también aquí la actitud digna del público de Almería. Se le invitó al deleite de algo excepcional y prontamente acudió sin reparo de ninguna especie, generoso de aplauso y admiración, inteligente y cordial, como no había menos de esperar. Yo siento un íntimo regocijo y aplaudo sin reservas, esta prueba de cultura y buen gusto dada por el público de Almería, del que de hoy en adelante no podrá tildarse de indiferente sin faltar a la justicia. Tome de ello buena nota quien deba.

Para termino de la campaña, y beneficio de Catalina Bárcena, fué elegida la comedia de Martínez Sierra, «El sueño de una noche de Agosto», obra interesantísima, donde hay ancho campo en que pueda brillar el gran talento de aquella actriz.

En esta comedia, marca su autor una nueva modalidad. Insaciable de ideal artístico, ha querido con esta obrar hallar otra fórmula de sus ideas. Puede decirse que es una comedia de fondo considerable y relativa transcendencia tratado no en serio, en broma; humorísticamente, diríamos con mas propiedad. La originalidad de su forma en eso consiste; en matizar, en sutilizar, el ingenio y la gracia hasta lo inconcebible. Ya dice un personaje: «Los graves asuntos, conviene también, a veces, tratarlos un poquitin en broma». En dicha obra pudiera verse una sátira contra el pernicioso romanticismo de muchas mujeres; mas no es eso principalmente; sino mas bien un freno para la soñadora fantasía de las mujeres; no para sujetarlas, sino para marcarles la ruta segura donde pueden encontrar la poesía verdadera de la vida y su justo sentido. Todo ello expuesto de una forma selectamente graciosa y llena de gentil naturalidad.

Toda la gracia de sus extraordinarias aptitudes puso anoche Catalina Bárcena en la interpretación del personaje central. Potentosa de gesto, de voz de mirada logrando el efecto cómico con el más sutil detalle.

El éxito obtenido por la insigne comediante fué formidable. Al caer el telón al final de la obra, un chaparrón de flores inundó materialmente la escena, en medio de una estruendosa ovación tan persistente, que Gregorio Martínez Sierra se adelantó y pronunció unas breves y sentidas frases de gratitud, por tales muestras de entusiasmo y conviene hacer constar, que jamás tuvo el valor de la oratoria, a la que siente un miedo invencible. El telón se levantó infinidad de veces para acoger tales pruebas de entusiasmo que la actriz recogió, visiblemente emocionada. Triunfo completo el de esta actriz maravillosa, y a la que para juzgar su arte depurado y exquisito, no ha sido preciso llamarla una sola vez bella y gentil, con serlo mucho.

Con tan bello epilogo, hemos alcanzado a ver realizadas, las gratas promesas ofrecidas. Como ofrecía el mensaje, unas noches hemos reído, otras hemos pensado y otras la emoción cordial prendió en nuestros ojos una lágrima; y siempre, bajo normas estéticas depuradas, y al amparo de un arte verdadero.

Al dejar nuestra tierra, el insigne sembrador de belleza, puede llevarse la persuasión de que la semilla ha de fructificar.

Gregorio Martínez Sierra y sus admirables colaboradores, bien saben que aquí se les aguarda, con el alma y los brazos de par en par.

Pedro DE LA FUENTE

Sacos y tejidos de esparto

El mas fuerte y de mayor duración, cordelería y trenza de esparto cuerpitos y embases de todas clases fábrica de «Belen», Carretera de Granada números 162 al 165. Teléfono número 145. Almería.

La muerte de Lord Rayleigh

Hemos dado noticia de la muerte de lord Rayleigh, el ilustre físico inglés que acaba de morir a la edad de setenta y siete años...

Sus trabajos se refieren a todas las ramas de la Física y a ro pocas de la Química...

El descubrimiento que le dio más fama fue el del argón, un gas que hay en la atmósfera y que nadie conocía hasta él...

Los otros trabajos de lord Rayleigh se refieren a la electricidad, magnetismo, capilaridad, a la teoría de la viscosidad e inestabilidad de los líquidos...

Su libro Acústica tiene fama mundial. Lord Rayleigh fue profesor de Física en Cambridge hasta 1884...

En 1890 fue nombrado ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña. Dejó un hijo, Roberto Juan Stunt, profesor de Física en Kingston...

Notas municipales

Decomiso de pan

Por los Inspectores honorarios de la Guardia municipal señores Carrion y Rodriguez y por el jefe accidental de dicho cuerpo señor Marquez, fueron decomisados en el día de ayer 42 kilogramos de pan por estar faltar de peso...

Pidiendo agua

El Alcalde de Benicarlón de los Molinos...

nos de Viento dirigió ayer un oficio al señor Moreno Gallego, manifestándole que en aquella barrida había falta absoluta de agua...

El Alcalde habló con el encargado del servicio señor Lopez Roll manifestándole este, que pueden surtir de agua los vecinos de la barrida, de las espaldas situadas en el pilar del Mencionado, hasta que se efectúa la reparación de la tubería por la que se ha de abastecer el indicado barrio...

Para los Juegos Florales

El presidente de la Comisión de Festejos ha recibido carta de los diputados a Cortes por la circunscripción señores Gimenez Ramirez y Garcia Blancos...

El primero dice que ha consultado con los compañeros que representan a la provincia y que donarán un objeto de arte para un premio en los Juegos Florales...

El señor Garcia Blancos, además, particularmente donará otro objeto para la indicada fiesta...

También recibió un B. L. M. del presidente de la Asociación de la Prensa de dicho prometiendo otro objeto artístico...

Comisiones

Para hoy a las 11 ha sido citada en el Ayuntamiento la Comisión de Letrados que ha de informar en el asunto de la compra de terrenos de la calle de la Palmera...

A las 12 se reunió la Junta Administrativa de Carrujes en la Casa Consistorial...

Sobre la expropiación de fincas

El Alcalde recibió un oficio del Gobernador en el que le participa que ha remitido al Boletín Oficial un oficio para su inserción respecto a los propietarios de fincas enclavadas en la expropiación que ha de hacerse para la urbanización del Malecón y Camino de Ronda...

Interesando datos

El Alcalde dirigió ayer un oficio al Gobernador Civil para que esta autoridad interese de los jefes de las estaciones férreas de Almería, Huerca de Almería, Benahaux, Gador y Santa Fé de Mondújar remitan a la Alcaldía a la mayor brevedad una nota del número de...

bultos de pescado con expresión del número de kilogramos que por aquellas estaciones se hayan exportado durante los meses de Abril, Mayo y Junio del corriente año...

Igualmente dirigió oficio al Presidente de la Junta de Obras del Puerto, para que remitan una relación de los bultos exportados por vía marítima en los referidos meses con expresión además del número de kilogramos de los mismos...

Para la designación de un Perito

Se ha recibido en el Ayuntamiento un oficio del Gobernador Civil para que se comunique a los propietarios don Miguel Ortiz Albacete, don Juan Ortiz Iz Carr, don José Benítez Blanes, don J. V. del Pino Ventura, Herederos de don Luis Rodríguez Ramón, don José Palvareda Uceda, don Juan Gonzalez Cortes y don Joaquín García Gimenez, que comparezcan ante esta Alcaldía al objeto de designar el perito que les ha de representar en las operaciones de medición y valoración de los bienes que han de ocuparse en las obras de expropiación de terrenos para la construcción de la carretera de Almería a Cuesta de los Castaños por Nijar...

De Instrucción Pública

En la Sección Administrativa se ha recibido el título de Perito Mercantil a favor de don José Romeo Canales, que ha hecho sus estudios en la Escuela de Comercios de Málaga...

La maestra doña Bernabela M. Igarrejo ha presentado escrito solicitando prórroga de plazo para poseer el título de la Escuela Nacional de Pozo de la Higuera anejo de Pulpí, para cuyo destino fue nombrada recientemente en virtud de oposición...

De Hacienda

El Juz Municipal de Benizalón ha comunicado a la Delegación el fallecimiento de la pensionista Isabel Molina Sana...

El Gobernador Civil ha dispuesto la devolución de 168 pesetas que...

teña depositadas don Teodoro Fernández...

Ha sido concedido prórroga para el pago de Derechos reales según tanta solicitada, a doña Trinidad Morales Rubio...

La Dirección de la Deuda ha concedido una pensión de 875 pesetas anuales a doña Trinidad Fernández Espada viuda de don Alberto Garcia Casca, que desempeñó el cargo de Juez de Primera Instancia...

Por el mismo Centro se ha concedido pensión de 1150 pesetas a doña Julia Giménez Avilagnet, viuda del Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos don Agustín Garcia Carmona...

La carne de Caballo

Dice un colega de Barcelona, que una comisión de mujeres de condición humilde ha visitado la redacción de aquel periódico para pedir que se llame la atención del Ayuntamiento sobre la conveniencia de que sea autorizada la venta de carne de caballo...

Las visitantes manifestaron que la carne de caballo constituía una verdadera solución para el alimento de las clases más bajas que no pueden adquirir la de ternera o carnero cada un elevado precio. Agregaron que la carne de caballo es gustosa y nutritiva y que durante el tiempo que estuvo autorizada la matanza, los hijos de las reclamantes engordaron de una manera por demás satisfactoria...

Hicieron grandes elogios de la carne de caballo, animal herbívoro como el buey, la liebre, el conejo y otros animales, cuya carne es de exquisito gusto y se sirve en las más distinguidas mesas. Eso dice el colega catalán, pero nos parece un canard, porque los caballos cuestan más que las terneras, si han de matarse ejemplares sanos y gordos...

DIARIO DE ALMERIA

es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Cosas que pasan

Una detención

B'anes Rodriguez Vargas, de 30 años fué denunciado en la Inspección por Margarita Fornieles, como autora de la sustracción de varios objetos y papeletas del Monte de Pladad, habiendo sido detenida por la Policía...

Los agentes recuperaron los 7 papeletas que se encontraban en poder de varias personas. Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado...

En una era hieren a un muchacho

Encontrándose dedicado a las tareas de la trilla en una era de un cortijo de la Cañana de San Urbano el niño José Beronguel Rodriguez de 12 años de edad fué apaleado por el dueño de las mieses Miguel Rodriguez Castiño...

Conducido a esta capital fué curado en la Casa de Socorro de contusiones de segundo grado en diferentes partes del cuerpo.

Entre compañeros

Ha sido detenido por la Policía y puesto a disposición del Juzgado a un individuo llamado Ayensa, por que pretendió entrar sin billete en el local de la calle de S. gasta donde se efectúan ejercicios por ecobatas, pretendiendo que era policía...

Además ha sido denunciado por haber pedido cantidades en establecimientos erigidos en autoridad. Ayensa llevaba un carnet con el sello de la Inspección.

Boletín Oficial

El número de ayer contiene lo siguiente: Real Decreto de la presidencia declarando aplicable al personal subalterno de todos los departamentos las disposiciones del Real Decreto de 2 de Mayo del Ministerio de Hacienda...

Idem idem del Ministerio de Fomento sobre reconocimiento médico de los obreros. Real orden de Gobernación levantando la censura. Admisión del registro minero «Nuestra Señora del Refugio»...

Edicto de la Jefatura del Servicio de Avance Casual convocando a los propietarios de fincas rústicas de término de Albox. Nombres de maestros de escuelas de Pulpí. Nombres de Jueces Municipales de Benicarlón y Fiscal municipal de Mojácar. Edicto anunciando la oposición al público en el Ayuntamiento de Ocaña del repartimiento general. Expedientes de dominio y Requisitorias de varios Juzgados.

Invento sensacional

Salud del cabello del Hay

Usando este preparado maravilloso nunca tendrán canas ni serían calvos, es la preparación más científica para devolver al cabello su color natural y el brillo y belleza de la juventud. Para bigorizar el cabello, quitar la caspa rápidamente evitando la caída del pelo y la calvicie. Deficisamente perfumado, suaviza el pelo de manera que cuando se peine queda en la posición que se desea. No es una sustancia pegajosa, no mancha el cutis, ni los vestidos, lo que demuestra que no es un tintor...

Imprime el cabello (aspecto de la juventud), si V. usa este preparado de acuerdo con las instrucciones que se dan en cada botella, llegará a tener un cabello abundante y de su color natural. Muchas personas que lo han usado han eliminado por completo todo vestigio de canas, caspa y calvicie y esto usando solamente una botella. Fabricado por Pablo Hay Specialties y Compañía.

Nervark N. J. E.U.A.

Depositarie general para España (Perfumeria Venus) W. Teñes - Fuerte de Purohena 4 - Almería.

Venta o traspaso

Por ausencia de su dueño se vende o se traspasa una buena fondería en sitio céntrico. Para informes y detalles, en esta Redacción.

Barrileros: Antes de hacer vuestras compras de madera pedid precios a la casa Alberto Noguera. Grandes existencias en barriles de macera gallega de superior calidad. Casas en Barcelona-Las Palmas-Tenerife-Almería. Sucursal de ALMERIA: Parque Alfonso XIII, 32. Teléfono núm. 373. - Dirección telegráfica: AREUGON

SOSA CAUSTICA En tableta con 70 a 72 grados en barriles de unos 250 kilos. En terrón con 76 a 77 grados en tambores metalicos de unos 350 kilos. CASA FERRERA ALMERIA

GRAN RESTAURANT EL MONTAÑES Acaba de abrir al público elegantísimos comedores que pone a disposición de su distinguida clientela. La cocina cuenta con personal competente, hallándose a su frente un afamado maestro. Los bocaditos mas refinados, mariscos y variedad en sachoos riquísimas, con la especialidad de esta casa. SERVICIO A LA CARTA - ENTRADA A LOS COMEDORES EL MONTAÑES Calle San Francisco núm. 1.

Máquinas de Sulfatar SULFATO CARBURO Ferretería EL CANDADO, Real 9

SOLUCIÓN BENEDICTO DE OLICERO-FOSFATO DE CAL, CON CREOSOTAL Inalible contra la Tuberculosis, Catarros orónicos, Bronquitis y Debilidad general. Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 44, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

PEPTONA ORTEGA Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo. Fídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid

SELLO YER. CURA DOLORES de CABEZA, GRIPPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS. Caja con 12 sellos, Pesetas 8. Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75. Caja con 3 sellos, Pesetas 0,90. Caja con un sello sólo cuesta 50 céntimos. De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA Préstamos al por ciento anual. Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO Paseo del Príncipe, 10

REUMATISMO en todas sus sus formas, Gota, Calculoso y Litiasis Uricas, Ciática. ANTI-URICO WEISS FORMULA: Acido Quínico 20 centigramos, Citrato de litina 20 idem, Aspirina 50 idem, Lactosa C.S. Preparado por el doctor LUERDA. De venta Farmacia del GLOBO, P. del Príncipe, 19. La caja de 24 refijos CINCO pesetas. - Representante y depositario Andrés Pío Vallés ALBOX (ALMERIA). Dr. Eduardo Pérez Cano Se vende o traspasa un acreditado establecimiento de bebidas sito en la Plaza de Carmen número 5. Podrán informarse de las condiciones de venta etc, etc, en el mismo establecimiento. Cld. 2: de 2 a 4.

Solicitando deslinde

Las vias pecuarias de Purreña

El Gobernador Civil ha recibido una comunicacion del presidente de la Asociacion General de Ganaderos del Reino...

Movimiento de viajeros

Han llegado a Almeria los siguientes viajeros hospedandose en los hoteles que a continuacion se expresan...

Boletín Religioso

Santoral para hoy jueves.— Santos Cristóbal y siete compañeros mártires...

Movimiento carcelario

Ayer ingresó en esta prision a la poblacion del juzgado Ana Rita Fernandez Escobar...

Registro Civil

Nacimientos.— Luis Sanchez Ordoñez. Defunciones.— Bernabé Nieto Lopez...

De interés general

pueblo de Quintanar (Burgos) que la esposa del practicante en Cirujia y Medicina don Pablo Lomas...

Notas Mineras

Don Rufino Brea y Gorciza solicitó ayer la propiedad de veintidós pertenencias de mineral de magnetita...

Varias informaciones

Movimiento marítimo. Buques entrados en el día de ayer. Balandra «San Vicente Ferrer»...

Mujeres escandalosas

En Alhambra han sido detenido por la guardia civil en la calle de la

Alameda de dicha poblacion dos mujeres llamadas Flora Beyer Granero...

El faro del Sabinal. La Direccion General de Obras Publicas ha dado traslado a este gobierno civil de una Real orden...

Conduccion

Se ha ordenado la conduccion del preso en Cuevas Miguel Segura Garcia a Murcia para extinguir condena.

Nueva Publicacion

En breve comenzará a publicarse en esta capital una revista dedicada a la defensa del cuerpo de predicantes.

Repartimientos

Han quedado expuestas al publico en la secretaria del Ayuntamiento de Polpi los repartimientos generales para diez reclamaciones.

Licencia

Le ha sido concedida de treinta dias, al juez de instruccion de Gergel don Ezequiel Gomez Salas.

Las plagas del campo

La Jefatura del Servicio Agronomico de Almeria ha dictado una circular dirigida a los alcaldes y presidentes de las Juntas Locales...

Subasta de generos

El próximo día 17 se verificará en la administracion principal de Aduanas la venta en pública subasta de varios generos y efectos...

Mujeres escandalosas

En Alhambra han sido detenido por la guardia civil en la calle de la

de la Ley relativa a las plagas del campo

Cazador furtivo. La Benemérita del puesto de Los Gallardos ha denunciado ante el Juzgado municipal de Béjar al joven vecino de Terra José Cervantes Carrillo...

Altas y bajas

Por la Alcaldia de Canjajar se ha anunciado la fecha en que por los interesados se pueden presentar las reclamaciones de altas y bajas en la contribucion.

Almeriense fallecido

Según comunica el ministerio de Estado ha dejado de existir en el Hospital del El Hava (Francia) el subdito español Francisco Navarro Sanchez.

De Riegos

Se ha recibido en el Gobierno civil un edicto para que se publique en el Boletín Oficial del presidente del Sindicato de Riegos, anunciando la subasta de las obras de construccion de un muro para la canalizacion y sostenimiento de los boques de la Higue a y Cerroga y defensas de la nueva ya construida.

Consultorio del Doctor Vazquez

El Doctor Vazquez pone en conocimiento de su clientela que ha recibido vacunas antifticas, aplicandolas a cuantas personas deseen preservarse del peligro de la infeccion tífica.

Tónico KROMWELL

Neurastenia, Anemia, Debilidad, Convalecencia, Embarazo. Pectoral CROWELL. Bronquitis, Tuberculosis pulmonar, Tos.

BIONAL.—Excelente tónico inyectable.

Productos elaborados en el LABORATORIO INTERNACIONALPI COMAR, RETIRO.—Madrid. DEPOSITO: Don José Romero Rivas, Paseo del Príncipe.—Almería.

Se alquilan tres casas en el Pablo de Gimenez, c/yo alquiler mensual son de 7 50, 8 y 8 50 pesetas mensuales.

Para informes: Pañeria «Isla de Cuba».

Se hacen trabajos a máquina a Procuradores, Abogados y partícipares.

PRECIOS MODICOS

Razón: calle de las Huérfanas, número 9, piso bajo.

Ocasión

Se vende un pequeño cortijo muy cerca de la capital con cuatro horas de agua.—Razón: Murcia 2, principal.

Relojería FRANCESA

Deogracias Pérez. Paseo del Príncipe. Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen todas clases de composuras de relojes con todas las garantías. Se compra oro, plata, platino y alhajas.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos, José Suero Murcia, 24

Advertisement for Kodak cameras. Title: 'Las instantáneas Kodak son fuente inagotable de alegría.' Includes images of Kodak cameras and descriptive text about their features and prices.

Advertisement for Monedas de Oro and Billetes Extranjeros. Title: 'Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros.' Mentions Salvador Romero y Hermanos.

Advertisement for Pulmogenol. Title: '¿Tose usted? Tiene Catarro, Ronquera, Bronquitis, Opresión de pecho o Expectoración con dificultad?' Promotes Pulmogenol as a cure for respiratory issues.

Advertisement for Balneario de Sobron y Soportilla. Title: 'BALNEARIO DE SOBRO Y SOPORTILLA EL VICHY ESPAÑOL.' Describes the benefits of the spa and its location.

Advertisement for Banco Español de Crédito. Title: 'Banco Español de Crédito.' Lists capital and services offered.

Advertisement for Droguería del Santo Cristo. Title: 'Droguería del Santo Cristo.' Lists various medicines and products available.

Advertisement for Elixir Estomacal. Title: 'ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX)'. Promotes it as a stomachic and digestive aid.

Advertisement for Relojería Suiza. Title: 'Relojería Suiza DANIEL DE SANTOS, (Optico)'. Lists various watches and jewelry services.

Advertisement for Vías Urinarias. Title: 'VÍAS URINARIAS'. Offers medical consultation for urinary issues.

Servicio telegráfico y telefónico

Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero

Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

LAS CORTES

Senado

Las tarifas férreas

En la Alta Cámara se ha celebrado hoy la sesión con escasa concurrencia.

En el banco azul tomaron asiento el presidente del Consejo y el Ministro de Hacienda.

Presidió el señor Allendesalazar. Se dió comienzo con el asunto de las tarifas férreas.

El ministro de Hacienda señor Marqués de Cortina pronunció un discurso respecto a este asunto, preguntando al Gobierno el criterio que tiene con respecto a la elevación del 15 por 100 en las tarifas ferroviarias.

Trató la cuestión ampliamente recordando los antecedentes y los razonamientos hechos con este motivo.

Contestó a Cortina el Ministro de Hacienda.

Dice, que precisa resolver la cuestión ferroviaria atendiendo a los intereses general y particulares.

Interviene también en el debate el presidente del Consejo, explicando la intervención que en este asunto tuvo el Gabinete nacional que el presidió.

La producción de trigo.—Dos proyectos

Una vez terminado el debate habló el señor García Baquero, ocupándose de la producción de trigo en España.

El señor Maura emite informe sobre este punto.

Dió lectura don Antonio a dos proyectos: uno de Autonomía municipal y otro sobre sindicación obligatoria.

A continuación se levanta la sesión.

Congreso

Comienza la sesión a las 4 y 35. Preside el señor Marqués de Figueroa.

En los escafios y tribunas, gran animación.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El acta de Almadén

El señor Gasset se queja de que haya ocurrido el hecho realmente inusual, de que después de transcurridos los plazos reglamentarios no se haya enviado todavía del Tribunal Supremo el acta relativa al distrito de Almadén.

Por todo ello consigna su más enérgica protesta, atribuyendo estas dilaciones a manejos del Gobierno.

El señor Villanueva se expresa en igual sentido, asociándose a la protesta del señor Gasset. Otros diputados intervienen también achirándose a la protesta.

La de Lucena. Habla Pablo Iglesias.

A continuación se discute el acta de Lucena.

El "líder" del partido socialista don Pablo Iglesias la impugna extensamente.

Pasa de relieve el señor Iglesias multitud de atropellos cometidos por los ministeriales, que llegaron incluso a ejercer coacciones con fuerzas armadas.

Afirma que pasan de 2.000 obreros los que fueron desahuciados por intentar ejercer el derecho del sufragio.

Intervienen Goicoechea y Besteiro

Contesta al señor Iglesias el ministro de la Gobernación señor Goicoechea que niega se cometieran coacciones.

Interviene el señor Besteiro que ratifica los hechos expuestos por el señor Iglesias.

Dirige censuras al gobierno por el hecho de tolerar que cambie formando parte de él mismo el ministro de Gracia y Justicia señor Matamala, que en sus declaraciones candorosas ha puesto en evidencia al gabinete.

Viguri dice una tontería

El señor Rodríguez Viguri no encuentra otro medio más adecuado para desvirtuar lo dicho por el señor Besteiro que hacer alusión a la Catedral que este desempeña para decir que la ganó indebidamente.

Esta graciosa afirmación produjo grandes protestas en los bancos de las izquierdas.

Puesto a votación el dictamen se aprueba en votación nominal.

El acta de Saldaña.—Mas censuras al Gobierno

Pasa a discutir acto seguido el acta de Saldaña.

El señor Layret pronuncia un enérgico discurso dirigiendo grandes censuras al gobierno, que batió el recuerdo de las ilegalidades en las elecciones de diputados a Cortes.

Matamala modesto y humilde

El ministro de Gracia y Justicia señor Matamala en terminos humildes y modestísimos de exposiciones a la cámara, sosteniendo la corrección de su conducta.

(Desde algunos angulos del salón se oye decir "Es una malva".)

Prosigue el vizconde de Matamala diciendo que se había limitado a comparecer a los magistrados del Supremo que fueran inflexibles con el soborno.

Atodo esto según manifiesta se produjo en el salón a la que se ha querido dar otro giro distinto.

¡Que se vaya Matamala!

La intervención del ministro de Gracia y Justicia hace que se promueva un debate.

El señor Prieto (don Indalecio) hace observar que si no se marcha todo el Gobierno debe hacerlo por lo menos el vizconde de Matamala, acogiéndose a los beneficios de la jubilación.

Requiere al señor Sánchez Guerra para que exponga el criterio de los conservadores.

Vaselina conservadora

Aludido por el señor Prieto interviene el señor Sánchez Guerra. Este dice que los conservadores apoyarán resueltamente al gobierno por haber entre él ambas coincidencias de ideas.

Censuras a Clarva

Una de las palabras después el señor alce, censurando la intervención electoral del señor La Clarva.

Manifiesta que los hechos que se han hecho públicos demuestran la escasa autoridad del Tribunal Supremo para poder dictaminar las cosas con verdadera imparcialidad.

Termina la sesión

El señor La Clarva declara que el gobierno apoya al vizconde de Matamala y se hace solidario de su conducta.

Contestando el señor Sánchez Guerra dice La Clarva que el gobierno agradece el apoyo de los conservadores.

Don Melquíades Alvares pronunció un discurso de tonos vibrantes combatiendo vivamente al gobierno.

Seguidamente se levanta la sesión.

La reina en Santander

Telegrafían de Santander que han llegado a aquella capital la reina y los infantillos.

El pueblo santanderino les tributó un entusiasta recibimiento.

A la estación acudieron a recibir a los regios viajeros los infantillos don Carlos y doña Luisa, las autoridades, diversas comisiones, distinguidas personalidades y un gran número de personas que aclamó a la reina y a sus augustos hijos.

Al descender doña Victoria del tren el alcalde le dió la bienvenida entregándole un ramo de flores.

Los edificios de la población fueron engalanados y las calles y ribuzas por donde tenía que cesilar lo comitiva, estaban atestadas de personas.

Al llegar la reina al palacio de la

Magdalena la muchedumbre produjo un vítores.

La soberana de España expresó al alcalde su satisfacción por el entusiasta recibimiento que le había hecho el pueblo santanderino.

La Bolsa

Interior 4 por 100, contado . . . 77'50
Amortizable 4 por 100 89'50
Idem 5 por 100 97'85
Banco de España 526 00
Banco Hipotecario 287 50
Banco Hispano Americano . 360'50

CAMBIOS

París a la vista, francos 75'40
Londres a la vista, libras esterlinas 23 14

Desordenes en un pueblo valenciano.— Muertos y heridos

Comunión de Valencia, que en el pueblo de Larga se ha celebrado un mitin socialista al que asistió el pueblo en masa.

Los ánimos estaban excitados desde varios días a consecuencia de la escasez de las subsistencias y la falta de trabajo, acuciándose al oír a los oradores exponer con energía la situación angustiosa porque atraviesan y la apatía que se nota en las altas esferas para resolver los asuntos que interesan al proletariado.

Al terminar el mitin, la mayoría de los asistentes comenzaron a dar gritos de protesta contra la autoridad municipal, colocándose en una actitud ofensiva.

El alcalde requirió el auxilio de fuerzas de la Guardia Civil las que marcharon al sitio donde se estaba celebrando el mitin.

Fueron recibidas a pedradas. La benemérita dió toques de atención, haciendo después de cargar de fusiles.

Resultaron cuatro muertos y cuatro heridos gravísimos.

La confusión que se produjo fué enorme.

El local quedó despejado renunciando la tranquilidad.

Se teme que fallezcan tres de los cuatro heridos.

El Alcalde pidió refuerzos al Go-

bernador de la provincia el que ordenó el envío de fuerzas.

Al conocerse la lamentable desgracia en la capital de Valencia, se produjo gran sensación.

TOROS

En Pamplona.—Carrera de toros

Esta tarde se ha verificado en la plaza de toros de Pamplona la corrida de toros.

Se lidiaron toros de Villar que que resultaron bravos.

Mallé, quedó superior ganando una oreja.

Joselito realizó faenas adreadas, que le valieron abundantes aplausos.

Belmonte, muy valiente con la capa y muleta, siendo ovacionado.

Deminguin se portó muy mal, escuchando pitos abundantes.

El banderillero Blanquet fué cogido por uno de los bichos recibiendo puntazos en la mano y muslo.

Escuela Normal de Maestros de Almería.

Se encuentran en la Secretaria de esta Normal, a disposición de los interesados, los Titulos profesionales de los maestros don Guillermo Téllez Gonzalez, don Manuel Gonzalez Perez, don Juan Lopez Martinez, don Felipe Salvador Bienes y don Mariano Arrieta Seon.

Montando un motor

Un obrero se fractura una pierna

En la fabrica de fundición "La maquinista" ocurrió ayer tarde una sencilla desgracia.

Varios obreros se hallaban montando un motor y como se escapara la polea uno de ellos llamado Francisco Rodríguez Perez de 67 años, recibió un fuerte golpe, que le hizo caer a tierra.

Conducido el desgraciado trabajador

a la Casa de socorro municipal le fué apreciada la fractura completa del hueso inferior de la pierna izquierda con extensa herida de tegumentos.

Su estado fué calificado de grave.

Vida judicial

Se encuentra vacante el cargo de secretario suplente del Juzgado municipal de Còbdar.

Para sentenci

En la sección primera se celebró ayer la vista de la causa seguida en el juzgado de Almería, contra Miguel G. Campoy, sobre hurto.

El juicio quedó concluido para sentencia, conformándose el procesado con la pena que pidió el Ministerio Fiscal.

Abuelto

Ante el Tribunal de Jurados se celebró ayer en la sala segunda el juicio en causa del Juzgado de Velaz Rubio, contra Buenaventura Salas Roca, sobre falsedad.

El jurado dictó veredicto de inculpabilidad, y en su vista la sala absolvió al procesado.

Enajenamiento para

Sección segunda.—Causa del Juzgado de Vélez-Rubio, contra Andrés Ruiz Molina, sobre robo. Abogado, señor García García, procurador, señor Navarro Tovala.

DOCTOR J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho. Profesor-alumno del Dispensario antituberculoso María Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón. Consulta de 2 a 4. Pírcipe, 63.

DIARIO DE ALMERIA

es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

□ No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva □

DE VENTA: EN COLMADOS, CERVECERÍAS Y CAFÉS
Para pedidos: Antonio Gómez Mayor - Almería

¿Quiéren ver lo más selecto para la temporada de verano a precios muy económicos?

Visiten los Grandes Almacenes **San José** de **JUAN MORATA**

Tiendas 15 y Azara 2

Los almacenes más surtidos -- Grandes novedades -- Los que más barato venden --

Extraordinario surtido en lencería, sedería, forretería, Velos estampados y lisos, inmenso surtido desde 0'60 ptas. en adelante -- Especialidad en mantones de Manila bordados y negres lisos. Lencería azul y en colores de novia, juegos de cama, mantelerías, Storeas, visillos, camisas para Sra. bordadas, desde 2'50 ptas. en adelante -- 5.000 blusas últimas modelos a precios muy económicos. Comprar los géneros blancos de estos almacenes por ser los de mejor resultado. -- **NOTA IMPORTANTE:** Los géneros negros de estos almacenes son inalterables.

PRECIO FIJO. -- Se hacen espléndidos regalos a los compradores

BERJA (Almería)

Arturo Navarro R. Casa fundada en 1890

Depositarío para la provincia de Almería de los acreditados **Guanacay** y **primeras materias** para abonos marca **ABONOS MILA**. Sulfatos de hierro y cobre, azufres y maquinaria Agrícola -- **Almacenes** en comisión de lanas, miel y cera de abeja, higos, uvas, almendras, metales, plomos y otros artículos. **Agentes Representantes** de conservas, coloniales, embudidos, salazones, galletas, chocolates, y pastas alimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, **COGNAC DOMEQ** muebles, etc., etc.